

KLIMABILDUNG IM KINDERGARTEN







DEZEMBER



Nachhaltig durch die Weihnachtszeit!

Unser Konsum und unser Kaufverhalten haben einen starken Einfluss auf unser Klima. Besonders zur Weihnachtszeit findet ein regelrechter Konsumrausch statt, der nicht nur zum Ressourcenverbrauch beiträgt, sondern auch viel Abfall und CO2 verursacht.

Hier finden Sie viele Tipps und Anregungen für einen klimafreundlichen und besinnlichen Advent und ein nachhaltiges Weihnachtsfest.

- Klimaaktiv: Klimafreundlich durch die Weihnachtszeit
- Bewusstkaufen.at: 100 Ideen, um Weihnachten nachhaltig Freude zu schenken

Klimafreundlicher Dezember im Kindergarten Mooskirchen

Im Kindergarten Mooskirchen wird die schönste Zeit des Jahres schon seit vielen Jahren im Sinne der Nachhaltigkeit, umweltfreundlich und besinnlich gefeiert. Alle Bastelarbeiten, vom Nikolaussackerl, Adventkalender Adventkranz. dem dem bis hin Weihnachtsgeschenken für die Eltern werden mit Naturmaterialien, wiederverwendbaren oder ökologischen Materialien angefertigt. In der ganzen Adventzeit wird möglichst auf elektrisches Licht verzichtet und es sich bei Kerzenlicht gemütlich gemacht. Viele Geschichten und Märchen werden erzählt und vorgelesen und Weihnachtslieder gesungen. Auch die Eltern werden während der ganzen Adventzeit aktiv ins Geschehen, wie z. B. durch einen gemeinsamen Bastelabend, einer Lesung in der Bücherei oder durch einen Elternbrief mit Tipps und Anregungen für ein "Klimafreundliches Weihnachten zuhause", miteingebunden.





KLIMABILDUNG IM KINDERGARTEN







Recycling Krippe des Kindergarten Ottendorf

Im Vorjahr wurde im Kindergarten Ottendorf als Gemeinschaftsprojekt mit Elternbeteiligung eine Krippe gebaut. Alle Figuren, die für die Krippe benötigt wurden, wurden zuvor auf einen Zettel geschrieben und bei einem Elternkaffee das gemeinsame Vorhaben besprochen. Die Eltern durften sich dann einen Zettel ziehen und erhielten dabei den Auftrag, mit den Kindern zuhause Figuren für die Krippe Alltagsmaterialien oder Abfall zu gestalten und diese in den Kindergarten mitzubringen. Auch die Krippe selbst wurde aus Alltagsmaterialien gebaut.



Anhand dieser Krippenfiguren wurde dann gemeinsam mit den Kindern im Kreis die Weihnachtsgeschichte erzählt. Jeden Tag kamen mehr Krippenfiguren dazu und so entstand ein gemeinschaftliches Krippenbild.

Das Projekt fand sowohl bei den Kindern, wie auch bei den Eltern und Kolleg:innen tollen Anklang und wird heuer in einer anderen Gruppe durchgeführt.





